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Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, 
Digitalisierung und öffentliche Ordnung

Sitzungstermin: Mittwoch, 24.11.2021
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 19:33 Uhr
Raum, Ort: Bürgerschaftssaal des Rathauses, Markt, 17489 

Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Benjamin Gau

Mitglied
Kira Wisnewski Vertretung für: Katharina Horn
Ibrahim Al Najjar bis 18:25 Uhr
Dr. Christine Fast
Robert Gabel bis 19:10 Uhr
Tom Lichtenthäler
Prof. Dr. Markus Münzenberg ab 18:10 Uhr
Daniel Seiffert
Birgit Socher ab 18:01 Uhr bis 19:25 Uhr
Prof. Dr. Madeleine Tolani
Katja Wolter
Ivo Sieder Vertretung für: Ingo Ziola

Protokollant/in
Cornelia Boy

Abwesend

Vorsitzende/r
Hinrich Rocke entschuldigt

Mitglied
Katharina Horn entschuldigt
Sven Krauel entschuldigt
Dr. Jörg Valentin entschuldigt
Ingo Ziola entschuldigt
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Verwaltung:

Dr. Juliane Brust-Möbius (digital)
Carolin Felber
Fabian Feldt
Hendrik Jühlke (Kurzprotokollierung)
Steffen Winckler

Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
29.09.2021
Nachgereicht am 24.11.2021 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen
 

5 Informationen zum Thema Digitalisierung
 

6 Mitteilungen der Verwaltung
 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
 

8 Beschlusskontrolle
 

9 Beratung der Beschlussvorlagen
 

9.1 Informationsvorlage zum „Ladeinfrastrukturkonzept 
zur bedarfsgerechten Entwicklung einer 
angepassten Ladeinfrastruktur für die Universitäts- 
und Hansestadt Greifswald“
 

IV/07/0045-01

9.2 Wirtschaftsplan der Greifswald Marketing GmbH 
2022
 

BV-V/07/0505

9.3 Wochenmarkt in Wieck
Bernd Lieschefsky - Antragsberechtigt für die 
Ortsteilvertretung
neue Version vom 19.11.2021 

BV-P-ö/07/0149-01

9.4 Umfrage zur Verlängerung der Marktzeiten in der 
Sommersaison
Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT 
TIERSCHUTZ 

BV-P-ö/07/0159
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9.5 Verzicht der Greifswalder Marketing GmbH auf 
Provision für Greifswald-Gutscheine für 2022
SPD-Fraktion 

BV-P-ö/07/0165

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses
 

11 Ende der Sitzung
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Gau eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit mit 11 anwesenden Mitgliedern fest. Er weist auf die 
geltenden Hygiene-Schutzmaßnahmen hin.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Herr Gau informiert, dass
- das Protokoll vom 24.11.2021 heute Morgen nachgereicht worden sei.
- eine neue Version zur Vorlage BV-P-ö/07/0149-01 „Wochenmarkt in Wieck“ 

(TOP 9.3) vom 19.11.2021 vorliege.
- eine nachträgliche Vorlage BV-P-ö/07/0165 „Verzicht der Greifswalder 

Marketing GmbH auf Provision für Greifswald-Gutscheine für 2022“ 
eingegangen sei. Diese wird unter TOP 9.5 eingeordnet (11/0/0).

Abstimmungsergebnis:

Mit Änderung.

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
11 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
29.09.2021

Die Bestätigung der Niederschrift vom 29.09.2021 wird in die nächste Sitzung 
vertagt.

Abstimmungsergebnis:

Vertagt.

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 2 2

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen
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Keine.

5 Informationen zum Thema Digitalisierung

12 Mitglieder anwesend

Frau Felber, Digitalisierungsmanagerin der UHGW, informiert zum Thema 
Digitalisierung.

Digitale Schulanmeldung:
Es wurden von insgesamt 512 anzumeldenden Erstklässlern 63 Prozent digital 
und 24 Prozent in Präsenz an kommunalen Grundschulen in Greifswald 
angemeldet. Bei 13 Prozent besteht noch die verwaltungsübliche Abstimmung 
mit den Sorgeberechtigten. Eine Pressemitteilung über die erfolgreiche 
Durchführung der digitalen Schulanmeldung folgt demnächst. Aufgrund der guten 
Quote wird davon ausgegangen, dass die Anmeldung im nächsten Jahr wieder im 
gleichen Format angeboten wird.

Luca-App:
Seit 11.11.21 steht die Option zur Verfügung, den Check-In bei den Luca 
Türschildern auch über die Corona-Warn-App (CWA) durchzuführen. Innerhalb der 
Verwaltung wurden die Tür-Codes bereits umgestellt. 

Digitaler Rechnungsworkflow (RWF):
Der digitale Rechnungsworkflow wurde innerhalb der Verwaltung eingeführt und 
dient zur Modernisierung der Verwaltung. Gegenwärtig wird dieser digitale 
Workflow mit den Standard-Rechnungen durchgeführt. Bau- und 
Honorarrechnungen sowie Rechnungen mit städtebaulichem Sondervermögen 
(SSV) sind hier noch nicht inbegriffen und folgen nachgelagert.

Sonstiges:
Aufgrund der Beschlüsse BV-P-ö/07/0146-02 und BV-P-ö/07/0175-01 wird das 
offene Begleitgremium „AG Digital und online“ einberufen und eine Umsetzung 
demnächst herbeigeführt.

Auf der UHGW-Homepage werden die aktuellen Informationen zum Bereich 
Digitalisierung inkl. Auflistung der Projekte und Projektstände aktualisiert und 
stehen demnächst zur Verfügung.

6 Mitteilungen der Verwaltung

12 Mitglieder anwesend

Herr Feldt informiert für das Amt Finanzen zum aktuellen Stand der 
Gewerbesteuer.
Der Planansatz zur Gewerbesteuer liegt bei 27 Millionen Euro und das 
Anordnungssoll bei 25,8 Millionen Euro. Aufgrund der Verlängerung der 
Steuerklärungsfristen für das Jahr 2019 sind  21,6 Prozent der Gewerbesteuerfälle 
noch nicht veranlagt (Stand August 2021). Mit Stand vom 24.09.21 liegt die 
Ergebnisrechnung bei 24 Millionen Euro. Herr Feldt teilt mit, dass mit keinen 
größeren Ausfällen zu rechnen sei und das Ziel von 27 Millionen Euro zum 
Jahresende erreicht wird. Dieser Betrag fließt in den städtischen Haushalt ein.
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Weiterhin informiert er im Auftrag des Beauftragtenbüros - Internationale 
Kontakte - zum Internationalen Hansetag.

Der Hansetag ist 2021 in Riega Corona-bedingt ausgefallen. Greifswald war 
online mit einer Präsentation vertreten.

Der nächste Hansetag ist vom 26.- 29. Mai 2022 in Neuss geplant. Dort werden 
der Hansemarkt, die Jugendhanse, die Kulturmeile, Hanse-Artworks, der 
Wirtschaftskongress etc. vertreten sein. Die Vorbereitungen beginnen aktuell mit 
der Standgestaltung Greifswalds. Die Ausschussmitglieder können gern mit 
Anregungen an Herrn Feldt oder Frau Dahms (Beauftragtenbüro) herantreten. 

Frau Dahms wird mit entsprechenden Informationen auf die Mitglieder der 
Bürgerschaft zukommen.

Statistiken über die Höhe der Gewerbesteuerabgaben von Unternehmen können 
aus Datenschutzgründen nicht an Herrn Feldt übermittelt werden. Eine 
detailliertere Datenauskunft könne die Abteilung Steuern, Abteilungsleitung Fr. 
Juhnke, im nächsten Ausschuss im nichtöffentlichen Teil geben.

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Herr Gau informiert die Ausschussmitglieder über den Einzug in den Landtag von 
Herrn Daniel Seiffert.

Herr Gau gibt, auch im Namen des Vorsitzenden Herrn Rocke, einen allgemeinen 
Impfaufruf, insbesondere für die Unternehmungen und deren Besucherströme. 

8 Beschlusskontrolle

Keine.

9 Beratung der Beschlussvorlagen

9.1 Informationsvorlage zum 
„Ladeinfrastrukturkonzept zur 
bedarfsgerechten Entwicklung einer 
angepassten Ladeinfrastruktur für die 
Universitäts- und Hansestadt Greifswald“

IV/07/0045-01

11 Mitglieder anwesend

Frau Dr. Brust-Möbius bringt die Informationsvorlage ein uns stellt das Konzept 
zur Ladeinfrastruktur für die UHGW vor.

Für die Ausbreitung der E-Mobilität ist die Ladeinfrastruktur ein limitierender 
Faktor. Der Ausbau wird von der Bundesregierung gefördert. Der 
Fördermittelantrag wurde von der UHGW im August 2018 gestellt und erhielt 
Anfang des Jahres 2019 den Zuwendungsbescheid. Danach erfolgte die 
Ausschreibung. Die Auftragsvergabe erhielt das Unternehmen Mobilitätswerk 
GmbH Dresden am 14.10.2019. In dem Konzept wurden 40 Standortvorschläge 
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mit vielen Akteuren aus Greifswald erarbeitet, davon befinden sich 2 Vorschläge 
bereits in der Realisierung. Die Ladeinfrastruktur auf dem Parkplatz am 
Schießwall und Karl-Liebknecht-Ring Höhe Möwencenter. Das Konzept enthält 18 
Maßnahmen, die Greifswald bei der Umsetzung der Ladeinfrastruktur 
unterstützen sollen und dient als Handlungsleitfaden für die UHGW. Das Konzept 
wird demnächst auf der Homepage der Stadtverwaltung unter Wirtschaft\Bauen 
und Verkehr\mobil in Greifswald erscheinen. 

Das Konzept wird am 26.01.2022 vom Unternehmen Mobilitätswerk GmbH 
Dresden für alle Interessierten vorgestellt.

Zur Frage von Fr. Dr. Fast, warum die Insel Riems im Konzept ausgelassen 
worden sei, teilt Frau Dr. Brust-Möbius mit, dass im Konzept nur öffentliche und 
halböffentliche Bereiche betrachtet wurden. Bei Arbeitgebern sind private 
Flächen vorhanden, aber dazu sind auch Empfehlungen im Konzept vorhanden.

Seitens eines Ausschussmitgliedes wird der Hinweis gegeben, dass auch 
Unternehmen zur Thematik E-Ladesäulen mit einbezogen werden sollten.

Frau Dr. Brust-Möbius informiert, dass es mittlerweile ein Förderprogramm 
„Arbeitgeber-Laden“ - Laden im nichtöffentlichen Bereich gibt. Dieser Aspekt ist 
im Konzept auch betrachtet worden.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

9.2 Wirtschaftsplan der Greifswald Marketing 
GmbH 2022 BV-V/07/0505

Herr Wittenbecher, Geschäftsführung der GMG, bringt die Beschlussvorlage ein 
und erläutert den Wirtschaftsplan für das Jahr 2022.
 
Anschließend werden Fragen der Ausschussmitglieder u. a. zu Umsatzzahlen, 
zum Erfolgsplan und zu den Materialkosten beantwortet.

Herr Sieder fragt zum aktuellen Beschlussverfahren des Verzichts auf Provision 
beim Gutscheinsystem nach, ob es Auswirkungen auf den Wirtschaftsplan hat. 
Zudem merkt er an, dass das Antragsverfahren über das 
Beteiligungsmanagement optimaler gewesen wäre. Herr Wittenbecher erwidert, 
dass es keinerlei Auswirkungen hat, da es in den Plan eingepreist wurde.

Zum Produkt Greifswald-Monopoly informiert Herr Wittenbecher, dass dieses 
Spiel mit der maximal möglichen Auflagenstückzahl von 2000 Stück einmalig 
erworben wird. Der Verkauf wird nur über die Greifswald-Info erfolgen. Da die 
Städte-Editionen beschränkt erhältlich sind, bleibt es bei dieser limitierten 
Auflage.

Frau Wisnewski möchte Informationen zum angestrebten, nachhaltigeren 
Herstellungsprozess der Greifswald-Pullover und T-Shirts erhalten. 
Herr Wittenbecher erklärt, dass der bisherige Produktionsort bestehen bleibt, 
aber die Veredelung und Bestellung/Nachbestellung regional vor Ort mit einem 
neuen Anbieter fokussiert wird. Zudem könne der bisherige Verkaufspreis 
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gehalten werden. Herr Wittenbecher stellt den Ausschussmitgliedern nachträglich 
die Angaben zum nachhaltigen Anbieter zur Verfügung.

Zum Projekt „Nette Toilette“ informiert Herr Wittenbecher auf Nachfrage der 
Ausschussmitglieder über den aktuellen Stand. Das Konzept ist 
umsetzungsbereit. Corona-bedingt hatten die Gastronomen jedoch in den 
vergangenen 1,5 Jahren andere Sorgen. Sobald sich die Corona-Lage normalisiert 
hat, startet das Konzept mit 10-20 Teilnehmenden aus den Bereichen 
Gastronomie und Hotellerie. Das Projekt wurde von Herrn Wittenbecher beim 
Tourismusfrühstück für das Jahr 2022 vorgestellt.

Zum Thema ReCup-System erläutert Herr Wittenbecher, dass es 17 
Teilnehmende im Jahr 2018 waren und im Jahr 2021 bereits 24 Teilnehmende 
sind. Es sind einige Partner ausgestiegen, aber dafür große Teilnehmende wie 
Tankstellen (Shell, Esso) und Backfactory sowie Goldmarie hinzugekommen. 
Aktuell sind 9000 ReCup´s im Umlauf. 

Darüber hinaus informiert er über das „Nikolaus-Laufen“. Kinder können im 
Nikolausbüro ab sofort ihren Stiefel abgeben. Diese werden von Händler*innen 
der Greifswalder Innenstadt befüllt und in verschiedene Schaufenster platziert. 
Am 06.12.21 können die Kinder ihren Stiefel suchen.

Es wird über die Beschlussvorlage abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 3

9.3 Wochenmarkt in Wieck BV-P-ö/07/0149-
01

Herr Prof. Dr. Münzenberg bringt die Vorlage ein.
 
Herr Winckler, Leiter des Amtes für Bürgerservice- und Brandschutz, gibt den 
Hinweis, in der Beschlussvorlage den Begriff “regional“ zu konkretisieren (z. B. 
Kilometer-Radius), damit dies kein Ausschlusskriterium wird.

Herr Feldt informiert zum Laden in Wieck. Es wird derzeit in der Verwaltung 
bearbeitet, in Zusammenarbeit mit der Universität zum Thema Vorpommern 
Connect. Zu diesem Projekt ist Herr Feldt bereits mit Interessierten im Gespräch. 
Ein hoher Investitionsaufwand sei dabei nicht zu unterschätzen. Weitere Aspekte 
wie die Immobilie, die Einkaufsbereitschaft, etc. müssten auch betrachtet 
werden. Im Frühjahr wird es dazu mehr Aktionen geben. Herr Sieder merkt an, 
dass zum externen Betreiber einige offene Fragen bestünden. 

Nach einer Diskussion erfolgt die Abstimmung zur Beschlussvorlage.
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Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
11 0 0

9.4 Umfrage zur Verlängerung der Marktzeiten in 
der Sommersaison BV-P-ö/07/0159

10 Mitglieder anwesend

Frau Socher bringt die Vorlage ein.

Das Interesse der Inhaber*innen an einer Verlängerung der Marktzeit in der 
Sommersaison sollte mit der Beschlussvorlage konzentrierter abgefragt und 
eruiert werden.

Herr Winckler teilt mit, dass die Marktsatzung alle drei Jahre kalkuliert wird. In 
diesem Zusammenhang wurde auch in der letzten BS-Vorlage, auf den Wunsch 
der Markthändler*innen eingegangen, die Öffnungszeiten des Marktes zu 
reduzieren. Die Marktzeiten sind einzuhalten, die Stände dürfen nicht vorher 
abgebaut werden. Da einige Händler*innen längere Heimwege hätten, sei dies 
mit berücksichtigt worden. Zudem ist das Amt 32 für eine Beobachtung der 
Bedarfe von Händler*innen und Bürger*innen regelmäßig mit den Händler*innen 
in Kontakt.

Über die Beschlussvorlage wird abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 2

9.5 Verzicht der Greifswalder Marketing GmbH auf 
Provision für Greifswald-Gutscheine für 2022 BV-P-ö/07/0165

Frau Dr. Fast bringt die Vorlage ein.

Keine Anmerkungen.

Über die Beschlussvorlage wird abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
10 0 0
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10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder des Fachausschusses

Es wird über das Thema zu den Corona-Regeln der Modelle 2G, 3G, 2GPlus 
diskutiert. Durch diese Maßnahmen ist es absehbar, dass die Durchführung von 
Tests häufiger nötig sei. In der Debatte werden die schlechten bzw. zu kurzen 
Öffnungszeiten in den Testzentren bemängelt. Aufgrund der gegenwärtigen 
Öffnungszeiten seien Testungen am Abend für z. B. spontane Restaurantbesuche 
nicht möglich. Gerade Gastronomen bemängeln dies. Herr Feldt teilt mit, dass für 
die Testzentren die Unimedizin Greifswald federführend ist. Seitens des 
Ausschusses werden Anregungen gegeben, diesen Aspekt der Öffnungszeiten bei 
der Auswahl des nächsten Anbieters zukünftig zu berücksichtigen.

Es erfolgt seitens einiger Ausschussmitglieder die Bitte um Prüfung, wie die 
aktuellen Corona-Regeln zur Teilnahme in den Ausschüssen kontrolliert und 
durchgeführt werden. Herr Feldt nimmt die Frage zur Klärung mit in die 
Verwaltung.

Weihnachtsmarkt Greifswald 2021:
Herr Winckler informiert, dass seit 23.11.2021 eine neue Rechtslage zur 
Durchführung des Weihnachtsmarktes besteht. Die neuen Rahmenbedingungen 
inkl. des Hygiene- und Sicherheitskonzepts wurden den 2G-Regeln angepasst und 
mit dem Landkreis V-G erneut für eine Genehmigung abgestimmt. Der 
Weihnachtsmarkt findet mit dem 2G-Modell statt. Zutritt zum Weihnachtsmarkt 
wird jetzt nur durch 2 Eingänge inkl. einer Zugangskontrolle zugelassen. 
Ursprünglich seien 5 Ein-/Ausgänge geplant gewesen. Darüber hinaus finden 
Kontrollen u. a. zu den Abstandsregelungen stichprobenartig auf dem Gelände 
statt.

Seitens der Verwaltung wird der Hinweis gegeben, dass dazu heute eine 
Pressemitteilung veröffentlicht wurde.

Der Ausschuss hat nach der Mitteilung der neuen Corona-Regeln zur 
Durchführung des Weihnachtsmarktes und anschließender Diskussion keine 
weiteren Anmerkungen oder Fragen.

Von Herrn Seiffert wird aufgrund der aktuellen Corona-Lage die Anregung 
gegeben, die nächste(n) Sitzung(en) wieder online stattfinden zu lassen.

11 Ende der Sitzung

Herr Gau beendet die Sitzung um 19:33 Uhr.

Vorsitz: Protokollant/in:

Benjamin Gau
1. stellvertretender 
Vorsitzender

Cornelia Boy
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